
在很多人印象中，医生常常
和“仁爱”“奉献”等词汇联系在
一起。但是当“白衣天使”突然在
网上晒出价值万元的羽绒服，并
高调地“炫耀”名下数套房产，有
些网友就有点转不过弯来。

日前，伴随微博大V“成都
下水道” 在网上晒高价羽绒服，
争议的声音也蜂拥而至。有人认
为， 身为医生如此炫富恐不妥；
也有不少网友表示理解：凭本事
吃饭，没什么好喷的。

不过让人大跌眼镜的是，该
医生在风口浪尖毫不退缩，又大
胆晒出自己的收入身家。 他表
示，自己拥有三套房产，正准备
购入第四套，年入超百万，每年
单是买衣服就花二十多万。

关注三湘都市报微信
看E报。
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@Timrooks： 大众已
经有这种心态了， 医生、教
师、科研人员等等，都应该
为人民服务，都应该不求金
钱，都应该是吃饱了就去干
活的牲口。从没见人质疑那
些明星为什么能拿那么多。
害人啊。

@Messi考上研再换
名字： 这个社会让人困惑，
没人去质疑那些高收入的
娱乐明星居然质疑医生。明
星和医生对社会的贡献有
的比吗？

@奔跑的水蜜梨：一直
知道医生是高薪啊，有钱没
问题。不过有些医生明明拿
着高薪却一直觉得薪资低，
这个才有问题好吧。

@尙萖橴峂：在医院干
了十多年的我，到现在都还
是租房子住，根本就买不起
房[泪]。

■据成都商报
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“万元羽绒服不算啥，每年花20万买衣服”
探秘医生职业真实收入情况

12月6日，上述微博博主、成都某三
甲医院泌尿外科副主任医师任黎明接受
了记者专访，回应网络上的质疑。

关于高价羽绒服，任黎明表示，之所
以想晒，是因为这个牌子的衣服不仅价格
很高，而且不容易买到，他能买到于是就
晒出来了。

他透露，平时生活消费也很“高端大
气上档次”。之前他参加过某退休官员（曾
经是其患者） 的生日会并且发到网上，被
网友质疑“对方是农民你还晒吗”，他觉得
自己的纯粹感情被亵渎，（叛逆心一上来）
又晒了一张穿Prada的相片。

他还介绍， 生活中很喜欢买衣服，每
年在服装上面的花销超过20万，他认为这
是一种生活方式。和很多“有钱人”对身家
问题态度躲闪不同，他毫不介意透露自己
的身家，“我有三套房子，第一套，目前居
住的市区房；第二套，峨眉半山，独栋二
楼，100多平米，买时7000一平，现在涨到
1万4了；第三套，东莞松山湖98平米的精
装房，买时9600一平，现在涨到2万了。我
最近还在成都天府新区一带考察，准备购
置我的第四套房。”

当被问及收入来源时，任黎
明表示，当医生的年收入二十多
万，其他各种线上、线下讲课、多
点执业， 收入也有二十多万，此
外还投资了朋友一家公司，这些
钱加起来年收入超过百万。另外
他还接受分答咨询，电话咨询收
费15分钟600元。

不过，他坦言，自己收入不
算处在医院金字塔顶端， 很多
医生收入比这个更多。“我现在
很反感一些负面情绪。 比如有
一些医疗大V喜欢天天哭穷，帮
医疗圈哭穷。 我也不喜欢医学
生和年轻医生充满暴戾之气，持

续愤怒。”
当然，他也不否认有很多的

医生比他收入更低。对此，他向
学生群体和年轻从医者建议，学
医的确需要时间的积累，虽然收
入可能比同龄人赚钱慢，但很稳
定，而且随着年龄的成熟，技术
长进，收入会越来越多。之所以
炫富， 也是出于这个层面的原
因，想鼓励更多的人学医，也想
给年轻医生一个希望：只要认真
干，一定能熬出来，医生在搞好
本职工作的同时，可以通过自己
努力，不但能给社会带来更大的
价值，还能过上优越的生活。

在采访中， 任黎明反复强
调，医生这个职业值得优秀人才
选择，“医生是个很好的职业，可
以结交很多朋友，大家都喜欢有
个医生朋友，医生的社会地位还
是很高的。一直以来都是成绩优
秀的人才可以当医生，像我毕业
的同济医科大（华中科技大学同
济医学院），当时分数线只比清华
北大差一点。”虽然刚毕业的年轻
医生收入偏低， 但是科班博士毕
业的医学生肯定会越来越好，以
他们医院的年轻医生为例， 工作
几年后月薪能达到一两万。

那么，他这样“炫富”会否引

发仇富心理，进而加重医患矛盾
呢？ 任黎明否认了这种可能，
“医生挣钱多不会增加医患矛
盾，反而能缓解。”他认为，只有
医生的收入提高，医疗回扣、红
包等灰色收入对他来说才会失
去吸引力。

似乎特意要回应某些没被
提出的问题， 他最后又一次重
申，“医生有钱不可耻， 医生靠
自己的合法手段赚钱更不可
耻。 很多医患矛盾也造成年轻
的医学生不敢学医， 所以我也
希望，让医生都能正大光明挣阳
光收入。”

为啥要整天哭穷
医生也可以过优越生活

医生挣钱多能缓解医患矛盾
防止医疗回扣和红包等灰色收入

每年买衣服花销超20万
正准备买第四套房 网友
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